

Grenoble 8 mai 2021

Mesdames et Messieurs, Chères et chers collègues,  
Chères et chers étudiants,

Suite aux collages du jeudi 4 mars sur les murs de Sciences Po Grenoble et de l'affaire qui en a découlé, Mme Frédérique Vidal, Ministre de l'Enseignement Supérieur, de la Recherche et de l'Innovation, avait diligenté une mission de l'Inspection Générale de l'Education, du sport et de la recherche (IGESR) afin d'établir les « responsabilités de chacun et de contribuer à rétablir la sérénité au sein de cet établissement ».

Aujourd'hui, 8 mai 2021, la Ministre a rendu public le rapport (<https://www.enseignementsup-recherche.gouv.fr/cid158418/la-situation-iep-grenoble-mars-2021.html>). Prenant comme point de départ la semaine pour l'égalité de l'automne 2021, ce rapport fait état de ce qu'il juge être des lenteurs et des maladroites dans la gestion de cette crise, qui a été initialement entamée par le dialogue, rapidement accompagné de rappels à l'ordre. Il souligne également le contexte de pandémie depuis le début du mandat de la direction actuelle qui a rendu la mise en place d'un processus de gestion de conflit plus ardu. Plus largement, toutefois, le rapport pointe la récupération de cette polémique dans un conflit plus large créant une situation délétère au sein de l'établissement.

Le rapport développe une série de recommandations qui feront partie de la lettre de mission que la Ministre de l'Enseignement Supérieur, de la Recherche et de l'Innovation adressera rapidement à la directrice. Ces recommandations feront objet d'un suivi par le ministère.

Si les libertés académiques et de l'expression font partie intégrante des valeurs de Sciences Po Grenoble, celles-ci s'accompagnent du devoir de réserve et de discrétion professionnelle du fonctionnaire, et plus généralement de la bienveillance et du respect d'autrui. Le président du Conseil d'administration, et la directrice s'engagent pour que l'établissement poursuive plus que jamais son combat contre toutes formes de discrimination et d'atteintes à la dignité des personnes.

L'objectif est aujourd'hui de mettre en place des conditions pour renouer le dialogue. Il importe de rétablir la sérénité au sein de l'établissement ouvert aux mondes qui forme des femmes et des hommes afin de les aider à devenir les décideurs responsables de demain.

Sabine Saurugger, Directrice  
Jean-Luc Névache, Président du Conseil d'administration